

Colaboradores de PATRIA

EL JURADO

A propósito de algunos artículos que sobre el tema he publicado en este diario, declamo un amigo—que es radicalista a su modo y q' maneja el mazo terrible de la franqueza—que le extrañaba mucho el hecho de que yo me pusiera a tratar asuntos jurídicos sin entender ni jota en la materia. Pero es el caso que yo me he puesto a tratar del asunto—y así respondí al amigo—no por entendido en la materia, sino precisamente porque no la entiendo. Mi deseo ha sido primeramente tratar de conseguir que alguien me aclare el por qué de ciertas cosas que a mi modo de ver son absurdas en la práctica de los jurados y después el de exponer mis conceptos señalando aquello que seguramente está en pugna con la justicia convencional y la lógica social.

Yo sé perfectamente que desde estos dos últimos puntos de vista, un jurado es la cosa más natural del mundo, sé—como explica el Dr. Castro Ramírez en su amable respuesta—que «el dió al pueblo intervención en la función de la justicia penal», en lo cual ha ido ganando el pueblo, y algunos puntos los he tratado colocándome de manera suelta en el plano de un verdadero juez, es decir, en el plano del *sentido común*, del que ya he dicho carecer.

He imaginado en cierto momento, que pienso de la justicia oficial lo que todo *buen ciudadano*, y en tal carácter manifesté mi sorpresa de que ciertas cosas estuvieran en contra de ese *sentido común* con que me había traído, muy posible mente en contra de lo establecido. Por de pronto pues, colocado en el terreno de la práctica y sin alardes de hombre verzado en jurisprudencia, sino simplemente en pose de niño preguntón, quisiera sentir el goce profundo de oír de labios de una persona *juiciosa*, que no anda del todo errada mi crítica a los procedimientos empleados aquí para hacer el jurado.

¿Cómo es posible que yo vea tan negro donde todos ven claridad? ¿Cómo es posible que pasen como juiciosos conceptos que están reñidos hasta con las mismas palabras que los sustentan? ¿Que se llame *conciencia*

a un timbre, juez a un reo, invitación a una orden?

La respuesta del Dr. Manuel Castro Ramírez, hecha en forma tan sobria, tan ilustrativa de lo que es un jurado y en la cual—en ciertos puntos—se acuerda con nuestro criterio, nos complace, pues en ella se apuntan algunos inconvenientes que tiene nuestro sistema de jurados y se ofrecen soluciones que la razón indica como muy buenas, pero, a decir verdad, lo que a nosotros nos interesa profundamente saber, no mereció comentario (x).

En los artículos antes escritos sobre el tema («Viaje de una Conciencia a través de un Jurado»), he tratado las cosas—lo repito—como las trataría un *ciudadano*, no como las trataría yo. He procurado ajustar mi conciencia a la de un señor X que cumple sus deberes cívicos pero que también exige sus derechos. El Dr. Castro Ramírez ha respondido dirigiéndose a mí como a tal. Mis propias ideas acerca de la Justicia y el Crimen están tan alejadas de lo práctico, de lo *racional*, que sólo daría motivo para divagaciones filosóficas que no encajan por el momento, pero que trataremos de expresar en un próximo artículo de índole distinta.

Uno de los últimos párrafos de la amable respuesta del Dr. Castro Ramírez nos aconseja conformarnos con el cargo de jurado, diciendo que «es tributo debido a la democracia. Al igual que se le EXIJE por testigos, servir cargos, consejos, desempeñar la tutela o curatela, ejercer funciones de juez ejecutor, así va el ciudadano a sentarse al tribunal de CONCIENCIA».

Y nosotros insistimos que las dos palabras en mayúsculas dentro del párrafo anterior, no conectan ni conectarán jamás; porque a nadie se le puede EXIJIR CONCIENCIA. Sólo un voluntario puede ser juez. (Dentro de lo razonable, claro).

SALARRUE.

(x) Véanse las 7 preguntas hechas por mí en el art. «Insistimos» publicado en el No. 145 de este mismo diario.

LA MISION DE AMERICA

IV

Ahora y en tí mismo

Para que América sea un día una realidad, es necesario que comience a vivir en tí, *Hombre Nuevo* que anhelas forjar el porvenir.

Para que surja esa *raza nueva*, limpia, fuerte y cordial, que ha de cumplir los anhelos del mundo, es preciso que nazca AHORA y EN TÍ MISMO; para que se haga reservario y luego manantial, y que de él broten las fuerzas edificadoras de la *nueva vida*.

Porque ésta, jamás podrá nacer de una simple construcción mental, jamás de meras fórmulas científicas ni de abstractos y fríos sistemas, sino de una llama que a un tiempo dé luz y calor; de una llama que encendida en tu corazón, suba a esclarecer tu pensamiento para que encuentre los caminos, y a caldear tu voluntad para que los recorra.

Así, *Hombre Nuevo*, has de sentir y de vivir la Misión de América, como una religión; has de sentir que tú eres el llamado a proclamar y difundir esa religión, y que por eso los destinos del mundo están en tus manos. Has de pensar, y decirte, cada día al asomar el Sol, y cuando resplandezca en el zenit, y cuando se hunda en la lejanía del horizonte: «los hombres suspiran y ruegan por una nueva vida; los hombres han vertido ya muchas lágrimas y mucha sangre, y sollozan por una nueva vida; el dolor ha inundado y saturado su corazón, y las tinieblas han sepultado su esperanza, y su mente, desconcertada, ya no ve en la creación sino maldad y azar. . . e imploran una Nueva Vida.

Y esa Nueva Vida sólo puede crearse en América, la tierra en que el pan y la fraternidad son fáciles. Los destinos del mundo están en las manos de América.

Y yo soy América, porque soy la célula, una de las células que la forman. Y es en mí, en mí y ahora mismo, donde América ha de comenzar a realizarse. . . Sí, yo soy el responsable de los destinos del mundo, y es mi mano la que ha de enjugar sus lágrimas y ha de restañar su sangre! . . .»

Solo cuando sientas así, y vivas religiosamente así, tendrás derecho a llamarte *Hombre Nuevo*, y sólo entonces comenzará a surgir la Nueva Raza, purificadora y edificadora, que rescatará de las tinieblas a los hombres desesperados.

¡Ahora y en tí mismo! Ahora y en tí mismo, que comience la purificación de la raza, en la sangre y en el espíritu. Ahora y en tí mismo ha de comenzar la guerra implacable contra la embriaguez del alcohol, del opio, del tabaco, de la morfina, de todos los narcóticos; y contra la alimentación sangrienta, que hace al hombre agresivo, impulsivo, feroz y cruel; y contra la prostitución, que pudre todo el cuerpo, que hace mugre la sangre, y siembra de miasmas y de podre la carne y los huesos, y disuelve la voluntad en las nieblas viscosas de la duda. . . ¡Ahora mismo y en tí!

Para que adquieras el derecho de *extirpar*, de *raer* y de *incendiar*, y también el derecho de sembrar, de consolar y de florecer.

Porque, en verdad, sólo de *Hombres Nuevos*, que tengan el corazón terrible como la tempestad, luminosos como la Aurora y fragantes como las rosas, podrá nacer América, la Nueva Humanidad, la Nueva Vida que los hombres necesitan y anhelan.

A. MASFERRER.

1—El tratamiento por el Bismogenol

evita en absoluto toda la gama de accidentes que el empleo del mercurio lleva aparejado; siendo además un recurso muy eficaz en todos los periodos de la sífilis. Y como los efectos secundarios del mercurio se presentan con tanta frecuencia, obligan a interrumpir el tratamiento, hacen disminuir el valor curativo del metal.

El teléfono de «PATRIA» es 2-5-9.

Nuevas aclaraciones

REFERENTES AL INCENDIO

San Salvador, 6 de noviembre de 1928.

Señor Director del Diario PATRIA.—Presente.

En el No. 9,856 de el «Diario del Salvador», de fecha de hoy, en la tercera página, aparece publicada una información referente a las circunstancias que hacen ineficaces los servicios del Cuerpo de Bomberos, como en el caso del incendio del sábado 3 de los corrientes. El motivo de esa información es: «El incendio del Sábado».

Esta Dirección General, se permite informar a usted que son inexactos los informes suministrados a la Redacción del referido Diario, que proceden del Comandante del mismo Cuerpo de Bomberos, don Atilio Guerrero y que han dado margen a tal información.

Por los comprobantes que le adjunto, pertenecientes a la Pagaduría General de la Policía y los que ha extendido el Garage Mundial, en que anota la fecha de la última vez que suministró gasolina para el servicio del Cuerpo de Bomberos, queda establecido que ese elemento no ha faltado desde hace bastante tiempo para en casos de necesidad.

Si es cierto que el Comandante Guerrero, en su oportunidad solicitó a esta Dirección General implementos para la bomba «London», que tenía necesidad de ellos y esta solicitud le fue comunicada al señor Ministro de Gobernación, quien incontinenti celebró contrata con Mr. John Wright, para hacer el pedido respectivo, el que según telegrama que obra en mi poder, se encuentra ya en el puerto de La Libertad. Para comprobación de lo dicho, me permito adjuntarle copia de la contrata de referencia.

Ruego a usted dar publicación a la presente, así como tuvo la generosidad de hacerlo con mi anterior comunicación, en el próximo número de su diario, pues es necesario que el público esté al tanto de lo que realmente acontece.

Con demostraciones de consideración y aprecio, me reitero como su atento y seguro servidor,

Enrique Leitzel.
Director General de Policía.

Carlos Mayora, Tesorero General de la República, debidamente autorizado por el Supremo Gobierno, por una parte, y John Wright, comerciante de esta plaza, accionando como Agente de la casa Merryweather & Sons, Limited, del domicilio de Londres, Inglaterra, por la otra, han convenido en lo siguiente:

10—La casa Merryweather & Sons, Limited, se compromete a embarcar, convenientemente empacados y asegurados contra todo riesgo, a la consignación del Supremo Gobierno, y con destino al Puerto de La Libertad, los siguientes efectosos

a) dos piñones de fuerza y dos coronas dentadas para reparación de una bomba del Cuerpo de Bomberos;

b) dos equipos para componer mangueras, y

(c) cuatro metros cuadrados extra de material especial, en adición a los equipos mencionados.

20—El precio convenido por el despacho de los efectos relacionados en la cláusula precedente, libres de gastos de empaque, seguro, fletes, PASA A LA 4a. PAG.

Inauguración del Hospital Benjamín Bloom

Cómo es esta obra

Según el programa publicado anteriormente en PATRIA, ayer a las tres de la tarde se efectuó la inauguración del HOSPITAL DE NIÑOS «BENJAMIN BLOOM».

Este donativo, que hace un filántropo extranjero tiene un significado de grandes y profundos alcances. Entre nosotros aun no se ha formado el espíritu de darse, de servir a los demás con desinterés, hacer el bien por el placer de verlo hecho, sin esperar recompensas. Personas hay que han amasado grandes fortunas y al morir no han hallado donde dejarlas y ellas han servido para que herederos sin conciencia hagan la bárbara comedia de aves de rapiña. Ahora el caballero Benjamín Bloom da a nuestro país, donde ha hecho su fortuna, un establecimiento que ya estaba haciendo falta. Por lo raro de estas acciones es que es tan meritoria la donación del señor Bloom.

El Edificio

Una cuadra antes de llegar al HOSPITAL ROSALES, contiguo a la ruinoso ESCUELA DE MEDICINA, está situado el elegante edificio del HOSPITAL DE NIÑOS. Todo es de cemento armado; de un solo piso, situado en la parte más alta de la ciudad, de suerte que desde el propio patio se tiene el panorama que ofrece el Volcán de San Jacinto. De todas las personas que visitaban el edificio ayer tarde, salían exclamaciones como estas: «Es admirable». . . «Es bellísimo». . . Y en efecto, nada faltó en el soberbio Hospital. Al solo entrar se tiene la sensación de que ha sido

Pasa a la 4a. pag.

¿De quién fué la iniciativa?

Nuestro colega «La Prensa» reclama para sí el honor de haber sido suya la iniciativa para que el servicio de Bomberos se anexe a las obligaciones de los cuarteles.

Tiene razón «La Prensa», y nosotros no hemos dicho ni una palabra en contra. Si en la crónica de nuestro Redactor Quino Caso se repitió esa sugerencia sin decir que ya estaba hecha por otros, fue porque en esa crónica, verdaderamente artística, modelo en su género, no cabría detenerse a dejar constancia de semejantes salviedades.

Somos los primeros en aplaudir la iniciativa de «La Prensa», y nos complace que el Gobierno la haya tomado en cuenta.

UNA FINQUITA

Se desea tomar en arriendo una finquita, cercana a esta capital, que tenga comodidades para vivir. Dirigir ofertas a la Administración de este diario, bajo iniciales J. H. L.

Dr. José de Jesús Villafaña

Abogado y Escribano Público.

Dedicado exclusivamente al ejercicio de su profesión; se hace cargo de toda clase de asuntos civiles como criminales y administrativos. Registro de Patentes y Marcas de Fabrica, gestiones extrajudiciales y transacción. Cartulación esmerada a toda hora del día y de la noche. Dinero a interés y a bajo tipo con primera hipoteca.

ESTUDIO: 8ª Av. Norte, No 14, detrás de la Iglesia de San José y frente al Colegio Normal de Señoritas. Teléfono No 3-8-3.

a.5. 4a. p. l. mier. v. 7840

Dr. Julio César Vilanova

CIRUJANO DENTISTA

Trabajos Garantizados. Procedimientos Modernos.

HORAS DE CONSULTA: DIRECCION: 8 a 12 y 2 a 4 p. m. Av. España No 36,

1ª alt. 28

VENDO UNA hermosa HACIENDA

compuesta de solo terrenos planos, como de 500 Manzanas de Capacidad, de las cuales 120 manzanas de Potreros, 15 de Chacra, 50 de Huatales y el Resto Hermosos Bosques situado TODO a Orillas de la LAGUNA de «El Jocotal» y a lo largo del Camino que va de San Miguel a Jucuarán, como a UNA LEGUA de la Estación de «El Amate» (Kilo 75) y como a 5 Leguas de la Ciudad de San Miguel.

Esta Hacienda debido a su terrenos FERTILES Y HUMEDOS es PROPIA para la Crianza de GANADO durante Invierno y Verano.

Tiene buenas casas y demás dependencias y parte del valle del «Brazo» le pertenece.

ALBERTO PARDO. 1a. alt. mjs-83 SAN SALVADOR.

La última novedad en sombreros de paja.

La encuentra en la

Sastrería Anglo-Americana

ESQUINA PONIENTE DEL PALACIO NACIONAL Y FRENTE A LA SALA CUNA.

DR. RAMON GOCHEZ CASTRO

Abogado y Notario.

Ofrece sus servicios profesionales, especialmente en el ramo civil y comercial.

1ª Calle Poniente No 40. Teléfono No 2-3-2. alt. 1ª p. 38

PATRIA

Diario de la tarde

DIRECTOR,
ALBERTO MASFERRER
JEFE DE INFORMACION,
MIGUEL ANGEL CHACON
REDACTOR Y CORRECTOR
DE PRUEBAS,
JOAQUIN CASTRO C.
EDITOR Y PROPIETARIO,
JOSE REÑAL.

DIRECCION Y ADMINISTRACION,
CALLE DELGADO N° 84
TELEFONO N° 2-5-9

TALLERES: TIPOGRAFIA

«PATRIA»

Suscripción:

Por mes C 1.00
Por un año > 12.00
Número suelto > 0.10
Número atrasado > 0.15

Farmacias de turno del 4 al 10 del mes en curso
«Central», «Latina», y «Sol».

A las buenas madres de El Salvador

Se recuerda a las buenas madres de El Salvador, que está abierta la inscripción de niños candidatos al Concurso Infantil de Salud y Robustez próximo a celebrarse.

No olvidar que tales niños deben ser de SEIS a QUINCE meses de edad, de cualquier clase social, pero alimentados al seno materno.

Han de presentarlos perfectamente limpios, el padre y la madre juntos, acompañando el boleto del Registro Civil que compruebe la edad y el boleto de sanidad de dichos padres, extendido por la Dirección General en San Salvador y sus Delegaciones en las Cabeceras Departamentales.

Las inscripciones se cerrarán el 30 de noviembre venidero y se verificarán en los lugares acostumbrados.

«La Comisión Permanente en cargada celebrar los Concursos Infantiles de Salud y Robustez, San Salvador, octubre de mil novecientos veintiocho.

PATRIA vale un colón al mes

ALEMANIA TENDRA EL PUERTO AEREO MAS GRANDE DEL MUNDO

BERLIN, Noviembre 4.—(Especial).—Esta capital, a la que con frecuencia se le atribuye la posesión del puerto aéreo más grande del mundo, empezará en breve la realización de un proyecto que una vez terminado justificará de sobra su fama, pues en dicho plan está comprendido hasta lo necesario para atender en dicho puerto, de dimensiones gigantescas, el tráfico transoceánico.

Conforme a dicho proyecto, se tiene la intención de rodear el puerto aéreo central de Berlín con cuatro puertos avanzados orientados hacia los cuatro puntos cardinales, proporcionando así facilidades de aterrizaje sea cual fuere el tiempo predominante.

El campo de Zeppelin, situado en Staaken, en la parte occidental de la ciudad, en donde actualmente están las escuelas de pilotos deportistas, también sufrirá un desarrollo, en el cual está incluida la erección de varios mástiles de anclaje.

En el este de Berlín sólo se establecerá un puerto aéreo-marítimo, aprovechándose el más grande de los lagos berlineses, el Mueggel para el campo combinado de Adlershof, en donde radican varias fábricas de aeroplanos y talleres de reparación.

La cuarta de dichas estaciones, en el norte, se reservará exclusivamente al flete aéreo, y para terminar diremos que el programa prevee la erección de un gran hangar con capacidad para aviones gigantes de ciento veinte metros de envergadura para llevar a cabo en él las reparaciones que los aparatos requieran, mientras que los aparatos permanecen al aire en la misma forma que los vapores oceánicos.

Noticias Departamentales

DE SONSONATE

Sonsonate, noviembre 3.—El público sonsonateco desea que la partida de futbol que efectuará entre los campeones de Santa Ana y ésta, verifique se en el campo de aviación de esta ciudad. > Las sociedades obreras colocaron en la tumba de los socios fenecidos artísticas coronas. * El cinco de noviembre repartiránse en el Parque Rafael Campos, ropa a los pobres de la localidad. > Mañana a las diez y nueve horas habrá en la sociedad de empleados de Sonsonate, el concierto mensual. > Es de urgente necesidad el dormitorio público.—«Heraldo de Sonsonate».

DE SANTA ANA

Santa Ana, noviembre 3.—La Municipalidad de Chalchuapa celebró una sesión importante, tratándose el asunto del Secretario Rodríguez y lo referente a la solicitud de varios vecinos sobre la solvencia del solar de El Calvario. También se trataron otros asuntos. Presidió el Gobernador Departamental. > En el mercado de esta ciudad habrá una misa el lunes próximo. Hásense preparativos. Será en conmemoración de los próceres de la Independencia.—«Diario del Pueblo».

DE SAN SEBASTIAN

San Sebastián, departamento de San Vicente, noviembre 4. Particular animación revistió en este año la conmemoración del día de difuntos; la concurrencia de visitantes al cementerio ha sido considerable. > Rumórase que pronto será inaugurada una sociedad de obreros en esta ciudad.—Corresponsal.

El Rosario de Mora de hoy día

El Rosario, 2 de noviembre.—Todavía, íbamos arrelendados en nuestra cabalgadura, aburridos por la pesadez y monotonía de nuestro viaje, cuando casi como por encanto divisamos el pintoresco e histórico poblado, que cual vetusto rubí, parece estar prisionado en una ronda de innumerables esmeraldas.

En el fondo del paisaje, interminable manto azul-gris, el Océano Pacífico, parece desafiar con su fresca brisa al frondoso bosque que simula una alfombra que se intercepta en los filones y explanadas de las alturas y valles más cercanos. Llegamos al fin. ¡Qué sorpresa al encontrar al mismo Rosario de hace quince años! . . . Se ve que la ola evolutiva del progreso no ha lanzado ni siquiera una débil caricia a este pueblo sufrido e irredento, digno de mejor suerte. Creemos sin temor a dudas, que las cenizas de aquel virtuoso sacerdote señor Mora, protestan en su tumba, al ver la inercia y marasmo con que a diario comulgan los hijos de este lugar, que en mejor hora él sacara del estado semi-salvaje, e iluminara con la antorcha de la civilización. Aparte de un dique, recién construido, empedrado de casi toda la calle principal y un torreón estilo semi-gótico que parece punzar la bóveda del cielo y que han antepuesto a la vetusta iglesia, en tres lustros no se ha hecho nada, todo tiende a su decadencia.

Cuéntannos personas de edad provecia y bien informadas que en la administración del bien recordado doctor Araujo, éste dió la cañería para introducir el agua potable, pero prefirieron que se enmoheciera en el puerto de La Libertad, que irla a traer. También no hace mucho pasó cosa análoga con los relojes que el Supremo Gobierno pidió al extranjero. Uno de éstos estaba destinado para acá,

La Clausura del Año Lectivo en el García Flamenco

Homenaje al Maestro Hernández y al Sr. García

Acto verdaderamente simpático fué el que se desarrolló en el Colegio García Flamenco, la mañana del domingo 4 del corriente. Todos los años, los directores de este prestigiado plantel terminan sus labores lectivas con un acto cultural que deja gratos recuerdos. En esta ocasión dispusieron rendir justo homenaje al maestro Daniel Hernández, haciendo el elogio de aquel forjador de almas, el doctor Enrique Córdova, quien con frase sencilla, rememoró la actuación edificante del que fuera su querido maestro. Enseñada, el doctor Pedro S. Fonseca ocupó la tribuna, haciendo una breve pero conceptuosa alusión a la obra de don Miguel Ángel García, titulada DICCIONARIO HISTORICO ENCICLOPEDIA DE LA REPUBLICA DE EL SALVADOR. Este trabajo, que sólo un hombre de la energía del señor García es capaz de llevar a feliz realización, ha merecido frases laudatorias de personas de valía intelectual, tanto de esta República, como de otros países de América y Europa. Uno de los actos más interesantes de la sesión, fué el momento en que la señorita Hortensia Madriz colocó al señor García una medalla de oro, distinción con que el Colegio García Flamenco premia, como un honor a la justicia, el esfuerzo de un abnegado adalid en las luchas intelectuales. El señor García, no obstante las múltiples dificultades con que ha tropezado, y solamente porque posee una férrea voluntad y plena confianza en sus propias energías, ha logrado realizar una obra que bien puede tildarse de gigantea. Es así como debe de premiarse, en vida, a los hombres esforzados y ojalá que lo mismo se hiciera con otros de los valores con que contamos y que permanecen olvidados.

El señor García contestó que "el valor de este acto (el de la merecida condecoración), lo mismo que las palabras del señor Fonseca y de la señorita Madriz, sólo podrían medirse por lo que tenía de significación para el

pero por ser tardíos en su adquisición, éste fué cedido a San Pedro Nonualco. Sobre el particular hay que advertir que aun que las autoridades Superiores estén en la mejor disposición de favorecer a las autoridades locales, de mayan en su propósito de favorecerlas por su pereza. > Las fiestas titulares revistieron poca animación, dado el mal tiempo y la exhaustez monetaria. No obstante eso, los habitantes, todos creyentes fervorosos honraron a la imagen del Rosario, dedicando en su honor dos entradas y las ceremonias religiosas.

Con verdadera satisfacción observamos que se le rinde culto a Minerva, pues son numerosos, los alumnos que asisten a ambas escuelas. También sus respectivos Directores cumplen con religiosidad, presentándose a sus planteles a impartir la enseñanza. > Igualmente nos causa buena impresión la obra caminera que se está llevando a cabo, la que en la actualidad llega adelante de Panchimalco. Creemos que dichos trabajos terminarán hasta los baños de Toluca y de ser así, puede que esta bella parcela despierte del aletargado estado en que ha permanecido debido a la falta de iniciativa, entusiasmo y patriotismo de la mayor parte de sus hijos.—Corresponsal.

Por qué asesinó Toral al general Obregón

Se construirán zeppelines más potentes para el transporte aéreo

San Angel (México), noviembre 4.—José León Toral, durante el proceso por el asesinato de Obregón, dijo al Jurado que decidió ultimar al Presidente electo «por ser lo único que podía pagar a la causa»; y contes tando las preguntas del Juez, dijo «que actuó por el bien de todos los católicos». El asesinato dijo que tenía la intención de sacrificar tanto su propia vida como la de Obregón, para evitar más derramamiento de sangre por cuestiones religiosas. La madre Concepción, acusada como cómplice de Toral, también fue juzgada hoy. Los procedimientos de la Corte se siguen publicando por medio de la estación radio-broadcasting.

Berlín, 4.—El «Graf Zeppelin» volará de Friederichshafen a Berlín mañana lunes. Eckener y la tripulación serán recibidos por los delegados del gobierno federal, de acuerdo con el plan de recepción de Hindenburg. El «Graf Zeppelin» regresará mañana mismo por la noche a Friederichshafen.

Berlín, 4.—Eckener desea organizar una compañía de transportación para América, la cual construirá naves más potentes y capaces de resistir las fuertes tempestades del Océano. En este caso el «Graf Zeppelin» servirá solo como buque-escuela de las tripulaciones de los zeppelines y para hacer otros experimentos.

Madrid, 4.—Han sido nombrados: Ministro de la Guerra, Ardonex; Ministro de la Marina, el contra-almirante García Reyes, y Ministro de Economía, el Conde de los Andes.

porvenir, como un ejemplo para la juventud; que no bastaba un gran talento, sino un pensamiento noble, una conciencia libre y trabajar siempre. Que con su obra se proponía revolucionar la ideología que sobre nuestros problemas históricos existe, poblar de hombres el pasado, derribar los dioses y levantar al caído; en dos palabras: hacer justicia.

El Director del Colegio, don Rubén H. Dimas, manifestó que el Dr. Patrocinio Guzmán Trigueros, ha donado la suma de 144.00 colones, para recompensa, en forma de beca por un año, al alumno pobre y aprovechado, que haya sabido distinguirse en sus estudios. Digno de alabanza es el noble ejemplo del Dr. Guzmán Trigueros, que ha querido, en esa forma, estimular a los que están preparando su porvenir en las aulas, y ojalá tenga imitadores. Todo el significativo acto de clausura del García Flamenco fue amenizado por una bien organizada orquesta, cuya batuta llevó el profesor Juan Santamaría.

De Honduras

El señor Presidente Paz Barahona fue obsequiado ayer con un gran almuerzo en la Legación Americana. > Para Guatemala partirá mañana el Arzobispo de Honduras Monseñor Agustín Hombach. > Antier un biplano de la empresa aérea de transportes del doctor Pounds, se vino a pique salvándose los tripulantes que solo resultaron con ligeros golpes.—«El Cronista».

Tegucigalpa, noviembre 3.—Los diarios políticos «Unión Liberal» y «La Nación» han desaparecido para dar vida a «La Coalición», publicación oficial del Presidente electo doctor Vicente Mejía Colindres. El Presidente electo está siendo objeto de visitas de parte del cuerpo diplomático y de prominentes compatriotas, aún de los que lo adversaron en la lucha cívica, siendo recibidos con un abrazo de fraternidad.—«La Coalición».

> Si apenas puede Ud. firmar, y le da vergüenza que le conozcan su letra, use un sello de hule fabricado en la Tipografía PATRIA.

El doctor ESCALANTE

Avisa a los señores médicos y dentistas que su gabinete fisioterápico particular ha sido completado con una **INSTALACIÓN DE RAYOS ROENTGEN**, la que se pone a sus apreciables órdenes. *Los Rayos se pueden aplicar a domicilio.* 1a. Calle Oriente No. 21. Teléfono: 1-6-1. Apartado 1-6-1 1333—alt. int. mts. j. s.

Dr. ALBERTO DIAZ NUILA

DENTISTA
— TODO TRABAJO LO GARANTIZA —
HORAS DE OFICINA:—De 8 a 12 A. M., y DE 2 a 5 P. M.
5a Avenida Norte No. 4 mjs alt. int. 26

Manuel Castro Ramírez

ABOGADO Y NOTARIO
Dedicado a su profesión. Asuntos civiles, administrativos y criminales.
Horas de oficina: 8 a 12. 2 a 5.
4ª Calle Oriente, N° 43. — Teléfono 716.
int. alt. 25 mts. j. s.

Señores Anunciantes

Les suplicamos avisarnos por escrito, o por teléfono, con la debida anticipación, sus órdenes respecto a suspensión, reformas, etc., en sus respectivos anuncios.
LA ADMINISTRACIÓN.

De interés a todos.—Toda persona debe estar satisfecha de que sus armas estén en perfecto estado de limpieza y funcionamiento para garantía de su persona e intereses, de lo contrario, deben mandarlas al Taller más acreditado que es el de don Gonzalo Ayala, allí se las dejarán como nuevas. Calle de Mejicanos. Teléfono 900.

ARCHIVO LEGISLATIVO



Cerveza "ABEJA" DE "LA CONSTANCIA"

Deliciosa, Suave y Barata.

Pídala en todas partes, que en todas partes la venden y tómelala siempre helada!

R. Meza Ayala & Cia.

Fábricas en Santa Ana y San Salvador.

TELEFONOS
SAN SALVADOR 4.
SANTA ANA 119.

Dr. Juan Francisco Paredes

ABOGADO—Y—NOTARIO.

Dedicado al ejercicio de su profesión, tiene abierto su Despacho en esta capital, en la Avenida España N° 80 (Nueva Nomenclatura). TELEFONO N° 748.

CARTULACION A TODA HORA.

Asuntos civiles, comerciales y administrativos.

DINERO A INTERES.

AN SALVADOR.

int-m-j-s-17

SAMOS MOSCATEL GRIEGO

ES EL REY DE LOS MOSCATELES
Y EL MOSCATEL DE LOS REYES.....

BASTA PROBARLO PARA
SER ASIDUO CONSUMIDOR

"EL AGUILA"

ELIAS DABOUD.
Mercado Central. Tel. 5-6-8.

HOTEL QUETZAL

OFRESCO sin excepción a salvadoreños y extranjeros, mi hotel denominado «EL QUETZAL», situado en el paseo Independencia, N° 33; dirigido personalmente por su propietaria. Mi clientela encontrará buena alimentación y decencia de parte del personal. Piezas amuebladas y confortables para la salud de mis huéspedes; cualquier familia que llegue, también quedará convencida del trato afable. Mi lema es: **MUCHO ORDEN, ASEO Y ATENCION.** Venga y desengañese.

(3 m.-alt.-int.) 13-65 **Josefina Zelaya.**

Muebles

Fabricamos Colchones, Colchonetas, tomando medidas a domicilio.

Ajuares completos de muebles y mercaderías en general.

Pagos al alcance de toda persona.

Carlos S. Bautista. "EL CREDITO"
13-60 int. al t. Avenida Moazán N° 5.

Paraguas y Capas

de todos precios acabamos de recibir

Pase a vernos y se los enseñaremos.

CAMISERIA ESPAÑOLA

Roca Hermanos

TELEFONO 9-0-3.

l. mls. v. int. alt. 1390

Dr. Amaya y de Vicente

CIRUJANO DENTISTA

TRABAJOS GARANTIZADOS

HORAS DE OFICINA: DE 8 A 12 Y 2 A 5.

Frente a la Sala Cuna. alt. int. 31

E. Salvador R. Castillo

CARPINTERO EBANISTA

Trabaja al gusto del cliente con precios módicos, puntualidad, esmero y satisfacción.

Calle Juan Montalvo N° 8, frente a la casa de don Ramón Avilés.
l-mls-v-int. 10 Dic.

ALERTA SEÑORES

A los que desean casarse y al público en general pongo en conocimiento que cuando manden a fabricar sus muebles, no se los encarguen a carpinteros que no ofrezcan garantías suficientes. El que suscribe, además de tener casa y talleres propios, ofrece la más absoluta seguridad no solo en honradez, sino que también en la ejecución de las obras que se le encomiendan.

ESTEN ALERTA.—Hay carpinteros que no cumplen con sus compromisos.

BUSCAD LA CARPINTERIA Y EBANISTERIA DE

Julio Ruperto Campos en el Barrio de La Vega, Calle Uruguay, frente a la Quinta Mansión. l-mls-v-int-1324

DICE AL NIÑO EL ARBOL

Niño que te debienes a mi lado,
Oyeme bien: ¡el árbol es sagrado!

De las manos de Dios, como tío, vengo:
Yo soy la tradición y el aboleago.

En la infancia del mundo el adanida
Bajo mis ramas se enfrentó a la vida.

En la oquedad de mi robusta mole
Fundó su asilo y albergó a su prole.

Arma eficaz le dí contra los brutos
Y, para el hambre de su vientre, frutos.

En holocausto me le brindo luego,
Al descubrir su inteligencia el fuego.

Y desde entonces el hogar se funda
Y la vida es más bella y más profunda.

Las tablas podreídas bajo el suelo,
Donde duerme el abuelo del abuelo;

Los humildes horcones de la choza,
La cuna en la que el vástago retoza:

La mesa, la hearamienta primitiva,
que rotura la tierra y la cultiva;

Lo pedurable, espiritual y eterno,
Sombra estival, poesía del invierno,

Por el alma del amor abastecida
Todo lo otorgo en nombre de la vida.

Siébrame, pues, oh Niño, si me amas
Y entiendes mi verdad:
Para que un día tome de mis ramas
Una forma de bien la Humanidad.

(De la Revista de AGRICULTURA, COMERCIO Y TRABAJO, órgano oficial que se publica en Cuba).
ooo

Me he decidido enviar a Uds. copia de la anterior composición porque la juzgo digna de ser reproducida. Perteneció a esa clase de composiciones que despiertan en nuestro corazón un sentimiento nuevo, y muchas veces, un ideal o una nueva aspiración que, aunque sea momentáneamente se posesiona de nuestro ser. Ni el sumario ni al pie de dicha composición aparece firma alguna—que Dios me guarde de mentir—por eso va así.

Eduardo Montenegro.



KOLYNOS protege contra el dolor de muelas, la caries y las infecciones de las encías. Usando un centímetro en el cepillo seco se eliminan los restos de alimentos en estado de fermentación. Además, Kolynos disuelve la película y destruye los microbios que causan la caries. Pruebe Kolynos hoy mismo y verá qué deliciosa sensación de limpieza y frescura se siente en la boca.

KOLYNOS
CREMA DENTAL

210

Hotel Hispano-Americano

SAN MIGUEL — TELEFONO N° 6-2

Ofrece las Mayores Comodidades y Ventajas a los Viajeros.

Habitaciones Amplias y Ventiladas.

Comida Abundante y Sana.—Precios Razonables.

León Milián,
PROPIETARIO.

int-m-j-s

Luto en un hogar salvadoreño en La Habana

El último correo de la capital de Cuba nos trae una dolorosa noticia.

Ha muerto en La Abana, a la edad de 19 años, la virtuosa señorita Esther Baydes, hija del anciano y honrado salvadoreño don Aparicio Baydes, oriundo de Santa Tecla, radicado hace 35 años en Cuba. La señorita Baydes murió el 29 de Julio último, en una de las clínicas de salud de la ciudad habanera, rodeada de sus numerosos familiares. Ella era empleada de la fábrica «La Ambrosia», y con ese motivo más de

50 compañeras de trabajo hicieron demostración de duelo.

Según datos que nos transmiten del Consulado Salvadoreño en La Habana, el Sr. don Aparicio Baydes llegó a aquel país hará unos 35 años, dedicándose a diversas ocupaciones y fundando un honorable hogar, con su esposa y cinco hijos de los cuales hoy llora la muerte de Esther. El Sr. Baydes fue alumno del colegio de Don Daniel Hernández en Santa Tecla y recuerda su amistad y compañerismo juvenil con el actual Presidente de El Salvador, Doctor Romero Bosque.

Nuestro pésame al salvadoreño ausente.

Dr. Vidal S. López

ABOGADO

Cartulación a toda hora; Asuntos Civiles, Criminales y Contenciosos Administrativos. Dentro y fuera de la Capi-Dinero a interés con buena hipoteca.

Oficina en la Pensión Drugman, 6a. Calle Oriente N° 2
m.-j.-s. int. 28

GONZALO OLANO & CO.

GABINETE DE OPTICA



Bien equipado para exámenes científicos de la vista. Sólo anteojos finos. Lentes tóricas son los mejores.

1a. Calle Poniente N° 14, a la par de la Farmacia Santa Lucía.

Dr. Rafael V. Castro

Con cinco años de estudios y práctica en los hospitales de Hamburgo, Bruselas y París.

Vías Génito-uritarias - Enfermedades de Señoritas - Partos. Tratamientos modernos por la Diatermia, Ozonoterapia, y Rayos ultra-violetas.

CONSULTAS: de 1 a 4 p. m. — 7° C. Oriente N° 14, Frente a la Iglesia de San Francisco. — Teléfono 1243. int. alt. 32

SE VENDE

Con motivo de tener que salir rumbo a Panamá, vendo el negocio de café molido reconocido bajo la marca "TRES CRUCES". Precio bastante reducido.

Informan en la misma fábrica. Barrio Candelaria N° 10.

Lucio P. Rodríguez.

alt. int. 140

Para los Novios y para todo

Para que se convenza de que su servidor trabaja para proporcionarle, muchas cosas de utilidad —que generalmente no se encuentran— he recibido un pedido de preciosas moneditas para harras matrimoniales. No vacile. Venga a verlas y aproveche la ocasión de admirar mil cosas más que de seguro le han de interesar.

RAMON LORENZANA.

int. l.-mls.-v.

e
l
M
u
n
d
o

AVISO IMPORTANTE

Ampliando el aviso publicado en los periódicos de esta capital con referencía a los pagos que se verificarán en la Administración de Rentas del departamento de Cabañas el jueves 8 de los corrientes, se pone en conocimiento de los interesados, que además de los meses de julio, agosto y septiembre, se pagará el de octubre del corriente año.

Ministerio de Hacienda y Crédito Público: San Salvador, 8 de noviembre de mil novecien los veinte y ocho.

» Marcando su ropa con un sello de hule fabricado en la Tipografía PATRIA, no se le pierde.

DADA-DADA & CO.

LA PRIMERA CASA EN FOMENTAR
LA MUSICA NACIONAL

REFERENTES AL... VIENE DE LA 1a. PAG.

etc., etc., puesto todo a bordo en el Puerto de La Libertad, es el de (libras esterlinas 54. 3. 0) cincuenta y cuatro libras esterlinas con tres chelines, que el Supremo Gobierno pagará a Wright, en su carácter de Agente de la casa embarcadora, en el acto de ser aprobado por la Superioridad el presente convenio, o sea por adelantado.

39—El pago relacionado en la cláusula que antecede se verificará contra recibo legalizado y extendido en el papel sellado correspondiente, dando pormenores claros de su procedencia.

49—El plazo para la entrega de los efectos, objeto de este convenio, se fija por las partes en noventa días, contados desde la fecha de aprobación de este instrumento, salvo caso fortuito o fuerza mayor.

Y, para seguridad de los contratantes, se firma el presente por cuadruplicado en San Salvador, ciudad capital de la República de El Salvador, a los veintinueve días del mes de marzo del año de mil novecientos veintiocho.

(f) Carlos Mayora. —(f) John Wright.

La Libertad, 24 de octubre de 1928.

A. Ministro de Gobernación, P.

Póliza número 312 por un bulto conteniendo accesorios para bomba, paga derechos consulares 70 por ciento colones 8.14 cs.—30 por ciento colones 3.48 cs.—Total colones 11.62 cs.—S. Panameño.

Sr. Director General de Policía, E. S. D. O. En contestación a su atento oficio N° 1881 de esta fecha, tengo el honor de informarle a usted, que el día del siniestro estaban llenos de gasolina los tanques de las Bombas, lo mismo que tenían suficiente aceite; habiéndose aumentado la cantidad de dicho combustible, para mayor eficiencia, en el mismo lugar del suceso.

También manifiesto a usted que cuando he pedido gasolina y aceite a esa Dirección General, me ha sido facilitado inmediatamente.

Con todo respeto y consideración, soy del señor Director su obsecuente y leal servidor, (f) JOSE CRESPO, 29 Comandante.

“San Salvador, 6 de noviembre de 1928.—N° 1887.—Señor Pagador General del Cuerpo.—Presente.—Informe al pie de la presente cuál ha sido la últi-

La única felicidad

No hay dicha sin salud. Candidatos a la dicha son aquellos que gozan de energías.

Son innumerables los seres que arrostran una vida de amarguras...

La vida es para vivirla y gozarla.

Cuando las enfermedades se enseñorean de una criatura, la dicha se aleja velozmente!

A todo trance hay que evitar que el paludismo se apodere del organismo.

El enemigo formidable de la malaria es el elixir Tono-Malárico.

Busque remedio a su mal, en la Farmacia Central.

SINAPISMO.

ma facha de la salida de gasolina para el Cuerpo de Bomberos y qué cantidad, asimismo, qué casa suministró este combustible. (f) ENRIQUE LEITZELAR.—Director General de Policía.—“PAGADURIA DE LA DIRECCION GENERAL DE POLICIA: San Salvador, a las once horas y treinta minutos del día seis de noviembre de mil novecientos veintiocho. Tengo el honor de informar al Señor Director General, que con fecha 19 del corriente mes, fue entregada una orden por tres cajas de gasolina, contra el Garage Mundial, de Mauricio Schmid, para sustituir los tanques de las máquinas del Cuerpo de Bomberos, según solicitud firmada por el segundo Comandante de aquel Cuerpo.—(f) R. MACHON VILANOVA.—Hay un sello que dice: “Dirección General de Policía.—San Salvador.—PAGADURIA.—DIRECCION GENERAL DE POLICIA: San Salvador, a las once horas y treinta y cinco minutos del día seis de noviembre de mil novecientos veintiocho.—Pase al Señor Administrador del Garage Mundial, Mauricio Schmid, para que informe cuál es la última fecha que ha proporcionado gasolina al Cuerpo de Bomberos y qué cantidad. (f) ENRIQUE LEITZELAR.—En el Garage Mundial: San Salvador, a las doce horas del día seis de noviembre de mil novecientos veintiocho.—En vista del auto anterior informado al Señor Director General de Policía que la última fecha en que este Garage proporcionó gasolina al Cuerpo de Bomberos, fue el día primero de noviembre presente, habiendo sido la cantidad de tres cajas, según orden firmada por el Señor Pagador de la Dirección General de Policía.—(f) M. SCHMID”.

COMO ES ESTA..... VIENE DE LA 1a. PAG.

do pensado y construido con mucho amor y desprendimiento. Después de entrar por la puerta principal que da a la Calle Arce, se llega a los amplios corredores; fomando a la derecha se encuentran las salas de cirugía y medicina. Hay que ver esa decoración tan simpática, tan sencilla y por lo mismo tan bella. Son dibujos puramente infantiles, de niños que juegan con animales o barcos de velas, tal como los adornos de los delantecitos de las chiquitinas. Allí adentro están alineadas en cuatro filas las camitas de hierro con su juego completo de almohaditas, un juguete, fraldas y sábanas; todo pequeño, primoroso, como para niños, como para reyecitos. ¡Dichosos los niños que ya tendrán donde curarse fácilmente!

Las dependencias

Después están las salas para operaciones SEPTICAS y Asepticas, con sus mesas, vitrinas, repletas de instrumental, su lavamanos. Todo.

Después vimos un inmenso autoclave para la desinfección de la ropa que ocupen en las salas de operaciones mencionadas.

En otro salón que tenía el rótulo: RAYOS X - RAYOS VIOLETAS, vimos una colección de juguetes como volantes, poltronas-caballitos, serie de bolas cochecitos, baranditas con ábacos, etc.

En el otro frente hay una sala de medicina, con oficinas para médico interno, portería, farmacia. A ambos lados encontramos baños de regadera modernos y cómodos.

El rincón triste del Hospital

Lo que sí nos hizo sentir una infinita tristeza fue la llegada a la sala en que estarán los cadáveres de los niños. Por nuestra imaginación empezaron a representarse los casos de niños a quienes los cuidados de la ciencia no pudieran salvar y fueran a aquella sala triste, fría y solitaria a quedar sobre una mesa de ladrillo.

Por la cocina y despensa

Bajando una escalera que queda por la sala triste del Hospital se llega a la parte baja donde están instaladas la cocina, bodegas y despensa. Allí, como allá arriba, mucho orden y mucho aseo. Las cocinas de hierro, los lavaderos y las pilas de cemento. Hay depósitos de madera para el pan; estantes para la bajilla... Todo es precioso... pensado con mucho amor y hecho con desprendimiento.

Después están dos salas con camitas siempre bien equipadas.

Aquí en la planta baja estaban los niños comiendo golosinas y recibiendo los juguetes que les obsequiaban.

Estuvieron presentes las autoridades, y representantes de todas las clases sociales.

Primero se oyeron las notas del Himno Nacional, enseguida el señor Bloom firmó la escritura de donación hecha por el cartulario Dr. Emilio Cáceres Buitrago ante los testigos don Federico Mejía y don Mauricio Meardi. El Síndico de la Sociedad Beneficencia pública, Dr. César Cierra, recibió toda la documentación.

Habló después el señor Bloom con palabra sencilla y clara, y, en síntesis, dijo: que los momentos que estaba viviendo en ese momento eran de los más felices de su vida; de tal modo, que hubiera querido que esa felicidad contagiara a los que lo rodeaban.

Habló enseguida a nombre del Ejecutivo el señor Subsecretario de Sanidad y Beneficencia, Dr. Guillón Rivas. Con correcta dición dió las gracias al señor Bloom por el donativo.

Con el mismo objeto habló después el Dr. Luis V. Velasco, a nombre de la Sociedad Beneficencia Pública.

Terminados los discursos, se impusieron dos medallas al donante, una a nombre del Gobierno y otra a nombre de la Beneficencia.

Después de eso, el Presidente, Dr. Romero Bosque, habló para ofrecer, al señor Bloom, que ha querido ser Director para siempre del Hospital, su decidido apoyo.

Estación Radio Difusora R. U. S.

La trasmisión de esta noche

La trasmisión que se realizará esta noche, desde las ocho y cuarto en adelante, estará a cargo del “Quinteto Mozart” del Estudio de la Estación, conforme al siguiente

- PROGRAMA: N° 1 Nuevos Horizontes, Marcha, J. A. Rivera N° 2 Cabeza Roja, Fox trot, Van Schenck N° 3 El Más Criollo, tango, L. Sentis N° 4 Ave de paso, fox trot, V. Rose N° 5 Lidia, Vals-Boston, Gonzalo Villalta (Salvadoreño) N° 6 Mi Novia, fox trot, Eligio L. Trejo (Salvadoreño)

DIVERSIONES

Miércoles.—Principal—Especiales—Por la tarde a las 6, NOCHE DE MISTERIO. Por la noche a las 9, BEAU GESTE con Ronald Colman y Alice Joyce. Mañana en nocturna estreno de “Esclavas de la Seda”.

Colón—Especiales—A las 6 p. m. «La Reina de los Diamantes». A las 9 p. m. el bicepo Ben Turpin en «El Jeque de Arabia en Jaquez», parodia de «El Sheik» de Valentino. Mañana «Manón Lescaut» en nocturna extraordinaria y por vez primera en este teatro.

Si Ud. quiere que los libros que presta, vuelvan a su poder, márkuelos con un sello de hule, fabricado en la Tipografía PATRIA.

Se necesita Un Camión para botar tierra. En la 8ª Avenida Sur N° 48 informarán. 3-3-alt-

Se vende un plano vertical, de medio uso, de la conocida marca «Stenway». Puede verse en la 3ª Av. Norte N° 45. 3 vs. 4ª

Flores para doña Aline de Bloom

Luego de una pieza de música, apareció en el tablado la chiquitina Rutilla Arteaga, representando a los niños de las escuelas públicas, para saludar con palabras sencillas y flores, a doña Aline y a don Benjamín. La chiquitina cumplió admirablemente su encargo, de modo que muchas señoras no pudieron menos que llorar de emoción.

Después el señor Arzobispo, Dr. Beloso, con sus asistentes y acólitos, bendijo las dependencias del Hospital.

El reparto de juguetes

La parte más simpática de la fiesta de ayer fue el reparto de juguetes en la planta baja del edificio. Centenares de niños de todas las escuelas públicas de la capital asistieron a recibir un helado, un sandwich y bolsas de ricos dulces y bellísimos juguetes. Y por fin desfilaron sonrientes, contando a los que encontraban lo que les había tocado en el reparto.

Detalles finales

Algo raro, casi insólito en estas latitudes, donde todo es pretexto para las copas de champaña, fue que no se haya bebido ese vino tan espumoso y tan caro. Quizá por eso fue más simpática la fiesta. Ojalá que la moda se implante en las próximas fiestas oficiales.

Por los datos que nos dan, sabemos que el Hospital cuesta C. 450,000, mucho menos de lo que costó la hechura de la Escuela de Medicina destruida por el terremoto. Y hay quien diga que el hospital de niños Benjamín Bloom, tan bien hecho, tan cómodo, vale menos que las reparaciones que desde hace tantos años se le hacen a la misma Escuela de Medicina...

Don Benjamín recibirá después los mejores agradecimientos que serán las sonrisas de los niños y las bendiciones de las madres. AMIGO DE LOS NIÑOS.

CONCIERTO en el Parque Bolívar por la Banda del 1er. Regimiento de Infantería, hoy a las 19 horas y 30 minutos.

Programa:

- 1.-1er. Regimiento de Infantería, Marcha Militar—(1ª vez)..... Abel Vázquez (Dirigida por su autor). (En honor al señor Coronel Francisco Linares. 2. — Caballería ligera. Obertura... F.von Suppé. 3. — Oro y Plata Vals (1ª vez)..... F. Lehar, 4.—El Ruiseñor y la Rana. Característica. (1ª vez). R.Elleberg. 5.—Danza de Salomé. (1ª vez)..... T. M. Tobani 6. — Ramona. Vals M. Wayne. (Cortesía del señor Director de la Banda de los S. S. P. P.) José María Martínez, Subdirector.

SE HALLA ENFERMO DON RICARDO POSADA

El Sr. Director de Comunicaciones eléctricas del país, don Ricardo Posada, se halla en cama, enfermo de mucho cuidado, a consecuencia de la mordedura de un perro, hace tres días. Lamentamos de veras la enfermedad de nuestro amigo y hacemos votos por su rápido mejoramiento.

Casá en venta

SE VENDE una hermosa casa, situada en la 16 Avenida Norte. N° 8, la que dá al Paseo Independencia; tiene 14 varas de frente por 50 varas de fondo, más un martillo de 8x12 v.

A la calle tiene jardín y verja; su construcción es de tabla y lámina, con oficinas interiores y amplias. Tiene tres patios, pudiéndose construir más habitaciones, si así lo desean. Tiene comodidades para una familia grande.

Para más referencias, entenderse con Jacinto A. Narváez, Paseo Independencia, Nos. 16 y 44. D. 7.

Colaboradores de PATRIA

A todos los que nos favorecen con sus colaboraciones en cualquier forma, les rogamos escribir las a máquina, o en letra manuscrita muy clara, siempre con tinta, en cuartillas y solo por un frente.

Farmacia Central J. M. CASTRO & CO. TELEFONO N° 2-3 Señores Médicos: Tenemos en existencia el GLICOMETRO del DR. J. BURMANN con escala de colores que muestra el reactivo bajo los efectos de la añadidura de gotas de orines de diabéticos 8ª alt. mjs 49

“V. SESTI” Fábrica de Ladrillos de Cemento Gran variedad de diseños para los de alfombra. Los más bajos precios en plaza. alt.-últ. mjs 37

Dolores de Cabeza, Muelas, Neuralgias, Oídos y todo dolor nervioso. Poderoso sudorífico. Curación radical, rápida y segura con

OFICINA DE FARMACIA Abierta hasta las 10 p. m. Especialidad en el despacho de Recetas. Medicamentos de pureza garantizada, precios los más bajos. Depósito de toda clase de especialidades nacionales y extranjeras. Dirección facultativa permanente. 4ª m-j-s-19

ALONSO REYES GUERRA ABOGADO Y NOTARIO TIENE ENCARGO DE COLOCAR DINERO A MUTUO GARANTIZADO CON HIPOTECA. 4a. Calle Oriente, Casa N° 48—TELEFONO 11-97

VINAGRE ESPAÑOL EXTRA FINO. EN LA Farmacia Americana San Salvador.—Teléfono N° 3. 4a. p. alt. 13---74

Angel Duarte S. PROCURADOR. Asuntos Civiles, Administrativos, Criminales y Marcas y Patentes de Invención. Dentro y fuera de la ciudad. N° 74 3ª Calle Oriente. 4ª l. mls. v.

Libros de los mejores autores. Libros rayados de toda clase. Papeles, Cartulinas, Sobres. Participaciones e invitaciones de Boda. Programas de baile—Menús. Cajas de papel de fantasía. Esquelas y tarjetas de luto. Artículos deportivos y de regalo. Novedades para señoras y caballeros ofrece en gran variedad la Librería Universal TELEFONO 3-0-6 4ª pág. mls. v. l. -61

VIDA SOCIAL

Exámenes de un Kindergarten

La sección de Kindergarten de la Escuela Normal de Maestras, a cargo de la competente profesora, señorita Nely Mónico, se presentará mañana a exámenes. Estos tendrán carácter de examen de ingreso, y constituirán, seguramente, un éxito para la Dirección de la Normal, doña Rosalva Silva de Rodríguez, y para la profesora señorita Mónico, que tantos esfuerzos ha hecho por lograr que los pequeños que forman aquella sección se distingan. La Directora del Normal, por medio de nuestras columnas, hace general invitación a los padres de familia de los niños educandos y particulares que quieran asistir.

Misa de trigésimo

En la iglesia Catedral, celebraron ayer una solemne misa de Trigésimo día, por el descanso del alma de quien en vida se llamó Benito Orozco. Para este acto piadoso, invitó la familia del apreciable finado, a quienes hacemos por medio de estas líneas presente una vez más nuestra condolencia.

Los funerales de la Sta. Serarols

Aunque la lluvia fue intermitente ayer tarde, a la hora indicada para los funerales de la señorita Joaquina Serarols, apreciable damita perteneciente a la Colonia Española, que falleció anteayer de manera trágica, estos revistieron gran solemnidad. Grande era el acompañamiento, compuesto por relevantes elementos de nuestra sociedad y de la distinguida colonia española, que llevó a la apreciable finada a su última morada. Nosotros damos, nuevamente, las muestras de nuestra condolencia, a los familiares de la extinta.

2—La falta de accidentes graves que se observan empleando el Bismogenol es de un gran valor, pues que permite la administración continua y por lo tanto, la posibilidad de una rápida y completa curación.